

La correspondencia á
nombre del Director

Para pagos, suscripciones y anun-
: : cios al Administrador : : :

PATRIA

Redacción y Administración:

Cori-Real, núm. 18, 2.º

Suscripción mensual. . 0'50 Pts.

Telegramas: PATRIA

ORGANO DE LA JUVENTUD CONSERVADORA DE GERONA

LAS ELECCIONES MUNICIPALES

Candidatura de coalición de derechas

Distrito Primero

D. Francisco Coll Turbau, conservador

DOCTOR EN MEDICINA

“ Ramón Adroher Guytó, jaimista

DEL COMERCIO

Distrito Segundo

D. Juan Amich Callicó, jaimista

COMERCIANTE

Distrito Tercero

D. Narciso Mateu Matas, conservador

BANQUERO

“ Pedro de Pol Missé, jaimista

PROPIETARIO

Distrito Cuarto

D. Martín Regás Catá, conservador

FABRICANTE

Votad esta candidatura de coalición de derechas y votareis por el imperio de la ley, la recta administración, la encarnación del orden y el respeto al derecho.

Teníamos la firme convicción de que la coalición de derechas, pactada por jaimistas y conservadores, había de merecer el aplauso unánime de la opinión sensata por hallarse ésta compenetrada de las justas causas y del honroso móvil que ha guiado a dichos partidos de orden al concertar la noble

alianza, sin otra finalidad que la de garantizar al cuerpo electoral que los prestigiosos candidatos que integran la candidatura de coalición de derechas, al salir victoriosos y triunfantes de las urnas por los votos de sus conciudadanos, sabrán fielmente ser entusiastas paladines en la recta y honrada administración

de los intereses comunales, haciéndose dignamente acreedores de la confianza de sus administrados.

Y ha sido tan entusiasta la aceptación que ha merecido del cuerpo electoral la presentación de nuestra candidatura; ha producido en la ciudad tan inmejorable efecto la proclamación de los valiosos nom-

bres de los candidatos que la forman; son tan sinceras y entusiastas las innumerables felicitaciones que hemos recibido de los electores ofreciéndonos su incondicional apoyo y su más decidido concurso, que no obstante nuestro temperamento optimista, la realidad ha superado nuestras más risueñas espe-

ranzas, pudiendo predecir sin temor de pecar de inmodestia que la candidatura de coalición de derechas alcanzará segura victoria, triunfando con ella la moralidad administrativa, bandera de combate de nuestros candidatos.

Prueba elocuente del acierto con que han procedido los conservadores y jaimistas coaligados al elegir sus candidatos de reconocido valimiento, nos la dan los mismos adversarios quienes convencidos de la imposibilidad de luchar frente a nuestros candidatos, que gozan de indiscutible prestigio ante el cuerpo electoral, acuden a la burda trama, realizando toda clase de trabajos de zapa, para conseguir por medio de la intriga y de la insidia que alguno de nuestros candidatos se retire de la lucha. Inútil y vano empeño, cuanto hagan o intenten en tal sentido ha de ser labor estéril e infecunda que se ha de estrellar contra la fé y ardoroso entusiasmo que palpita en nuestros pechos y que nos lleva a la segura victoria, despreciando y haciendo caso omiso de los manejos y conspiraciones del enemigo, que con semejante proceder solo consigue el descrédito y el ridículo.

En un artículo publicado bajo pseudónimo por un redactor del «Diario de Gerona», órgano de los regionalistas y que llevado por un desinteresado amor al idioma catalán, se escribe en castellano *por mor de las pesetitas*, se atreve el articulista a tildar de enemigos de Cataluña a los concejales conservadores de este Municipio por no haber dado su voto favorable al proyecto de Mancomunidades presentado por el entusiasta regionalista (?) Sr. Conde de Romanones.

Como dice muy bien un refrán catalán, que no insertamos literalmente por no herir la delicada epidermis del anónimo articulista, ciertos rugidos no suben al Cielo, y sin cuidado nos tiene la anfibia opinión de este ferviente romanonista.

En dos artículos publicados tiempo atrás en estas columnas bajo la firma de nuestro querido director D. Luís Catalá, expusimos claramente nuestro criterio respecto al proyecto de Mancomunidades de Romanones. Somos fervientes partidarios y entusiastas defensores de la Mancomunidad tal como la planteó nuestro ilustre jefe D. Antonio Maura en su importantísimo

proyecto de Administración local en la que la mancomunidad formaba parte integrante de una reforma total de la administración pública y en el que se establecía una plena autonomía municipal, robusteciendo la vida de los municipios. Lo que no somos ni podemos ser es defensores del proyecto de mancomunidad elaborado por el difunto Canalejas y mantenido por Romanones, porque tal proyecto no es más que una farsa política, un engendro sin piés ni cabeza que se formó para atraer a los incautos regionalistas al partido liberal y cuya implantación sin ir precidida de una autonomía municipal, ha de ser un funesto dogal que ahogue la vida y el régimen local. En estos razonamientos expuestos con gran brillantez en el Ayuntamiento por la minoría conservadora, se fundó ésta para no dar su voto al proyecto, sin que los concejales regionalistas pudieran oponer argumentación alguna en contra y sin que de sus labios saliera la menor defensa de un proyecto que por carecer de viabilidad nació ya muerto.

Mancomunidad, sí, pero no con el proyecto de Romanones.

PROPAGANDA CONSERVADORA

PROXIMA VISITA DE

José González Jubany

Tenemos la grata satisfacción de participar a nuestros lectores y especialmente a los socios de Juventud conservadora que muy en breve llegará a esta ciudad para continuar su infatigable labor de propaganda nuestro fraternal amigo y entrañable camarada D. José González Jubany presidente honorario de esta Juventud conservadora. Durante su permanencia en esta ciudad se celebrará una importantísima reunión de todos los presidentes de las Juventudes conservadoras de Cataluña a fin de organizar los trabajos de propaganda conservadora en toda la región y unificar la actuación política que han de desarrollar las Juventudes conservadoras.

El Presidente del Centro Monárquico Conservador de Figueras y de la Sociedad Económica de Amigos del País del Ampurdán, don Javier Fages de Climent, se ha dirigido a don José González Jubany, invitándole para que visite nuevamente aquel Centro y dé una conferencia, rogándole desarrolle, a ser posible, tan interesante tema como el de «*Cierva; lo*

que fué, lo que es, lo que puede llegar a ser su obra de gobernante».

El Sr. González Jubany, siempre entusiasta por la propaganda de la causa política, dispuesto siempre a divulgar y difundir los méritos, las cualidades cívicas, la labor eximia de los hombres ilustres de nuestro partido, ha contestado aceptando la invitación y el ruego, y se propone muy pronto, de no impedirle sus múltiples y complejas ocupaciones profesionales, cumplir su honroso cometido, que no dudamos llevará a cabo con el éxito y feliz fortuna de siempre.

Es probable que tal acto de propaganda se realice por el mes de Noviembre y es probable también que acompañen a Pepe González Jubany algunos amigos de Madrid y que a Figueras acudan delegaciones de distintas agrupaciones conservadoras de Cataluña.

Don Alejandro Pidal

Ha fallecido en Madrid, D. Alejandro Pidal, una de las figuras más sobresalientes del partido conservador, un escritor cultísimo y un orador de incomparable elocuencia.

Prueban sus excepcionales condiciones el acto de ser elegido portavoz del partido, cuando hace cerca de un año el Sr. Maura se retiró de la jefatura y ser el ilustre finado el encargado de redactar la carta que se le dirigió.

Fué diputado por primera vez en 1872 e ingresó en el partido en 1884. llevándole el Sr. Cánovas del Castillo al ministerio de Fomento y luego a ocupar varias veces la presidencia del Congreso de diputados.

Su labor en el campo de las Ciencias y la literatura fué notable.

Sucedió al conde de Ceste en la presidencia de la Real Academia de la lengua.

El Sr. Pidal era, además, académico de la Historia, de las de Ciencias Morales y Políticas, profesor de la de Jurisprudencia, y fué diputado por Villaviciosa desde 1873 hasta 1905, y más tarde senador.

Deja copiosísima producción literaria que perpetuará su nombre: Descanse en paz.

A los gerundenses

La lucha electoral que se avecina es acaso una de las más importantes de muchos años a esta parte; los magnos problemas a tratar en la admi-

nistración municipal, son la prueba más evidente de su importancia, para ello es preciso que el cuerpo elector se percate de cuales han de ser los que por sus cualidades y por su independencia son los llamados a regir la administración comunal. Examinados bien los nombres de las candidaturas que como oficiales se han dado a la publicidad, y mientras en unas vereis hombres independientes exentos de toda influencia, garantía indispensable para el cargo de concejal, en otras andan mezclados los nombres de personas intimamente ligados con los intereses de nuestra querida ciudad. Por eso recomendamos hoy a todos los gerundenses que mediten lo que significan estas candidaturas que aunque amparadas con el señuelo de la buena administración, en el fondo sus nombres no mas son el amparo, el baluarte firme y seguro para que sus intereses queden a salvo de una severa fiscalización.

No quereis caldo, dos tazas. Así se expresaba un asíduo concurrente a las sesiones del Ayuntamiento en una mesa de café entre sus contertulios. Ha venido censurando duramente la opinión las complacencias tenidas con el actual contratista del alumbrado público en perjuicio de los intereses del vecindario, motivando tales abusos las protestas formuladas en el Consistorio por el digno concejal D. Andrés Tuyet quien en repetidas sesiones tuvo que lamentarse de que estuviese al frente de la Alcaldía un pariente del apoderado de Empresas eléctricas y de que se susuarase por la ciudad de que fuere un Sr. Concejal el Abogado asesor de dicha empresa.

Mas si durante este bienio que fenecerá cuando en las sesiones se trataba de alumbrado o de fuerza hidráulica tenía que salir del salón el Alcalde señor Vallés; en el nuevo Ayuntamiento, si salen elegidos, deberán abandonar los escaños concejiles, cuando de tales asuntos se trate: D. Luís de Llobet, primo hermano del contratista del alumbrado D. Ramón de Berenguer y de Llobet; D. Pedro Solá, empleado de la fábrica de papel «La Gerundense», por tener su principal señor Saliati intereses y obligaciones importantísimas en la acequia Monar por contratos celebrados con la Corporación municipal y por cuyo motivo todas las denuncias que dirige al Ayuntamiento la empresa del alumbrado eléctrico por abusos de los usuarios son trasladadas a dicho Sr. Saliati; y D. Santiago Massó que según se dice es el Abogado de la fábrica del Sr. Saliati.

Por lo visto los regionalistas han presentado candidatura de altuaa ¿pretenderán regenerar así la Corporación municipal?

Si los electores pudisen hojear antes de dar su voto las actas del archi-

vo municipal, no merecerían ciertamente su apoyo determinadas candidaturas.

Notas electorales

Los candidatos regionalistas andan de casa en casa mendigando por favor que les otorguen *sufragios*: se dice que cuando salen de la visita domiciliaria, están los pobres muy tristes, pues la mercaía que ofrecen la rechazan los electores.

No valen ni las promesas, ni las *mancomunidades romanonescas*.

¿No habíamos quedado que aquí todos éramos *mancomuneros*? pues aquí va un diálogo por muestra:

Candidato regionalista. Puedo contar con V.

Elector.—No Sr. yo soy anti-mancomunero de Romanones.

C.—Hombre verá V. hay que seguir la corriente de moda.

¡Conque corriente, he! y ¿que dirá Bosacoma cuando se entere?

Los liberales no dan fe de vida y a no ser por Luisito a estas horas ni un solo candidato tendrían.

Se acuerdan de la *victoria* pasada y no les ha quedado deseos de reelegirse. ¿Verdad Sr. Oviedo?

El diario de las Ballesterías, se esfuerza en poner de manifiesto la disconformidad de conservadores y jaimistas respecto al *magno* problema *mancomunal*. No nos haga V. reír que bien van Vds. en el *machito* con republinanos y liberales y no será por la homogeneidad de principios, de esta nueva *Solidaridad*.

Entre las innumerables felicitaciones que hemos recibido con motivo de la presentación de nuestra candidatura figura en lugar preeminente la de nuestros entusiastas correligionarios de Madrid que por conducto de su ilustrado órgano en la prensa «España» nos dedica las siguientes líneas:

«Como en las anteriores elecciones municipales de 1911 dispónese también ahora las Juventudes conservadoras a luchar con todo denuedo en los comicios, para lograr, como entonces, un señaladismo y resonante triunfo.

La de Madrid, Barcelona y Zaragoza y a no dudar las de San Sebastián, Bilbao, Oviedo, Badajoz, Valencia, Lérida y otras muchas y muchas más, apréstanse a la lucha.

Hoy podemos ya publicar el ejemplo de Gerona, que a los dos concejales de la Juventud con que cuenta en el Ayuntamiento—los Sres. Catalá y Norat—se proponen añadir tres más,

para proseguir la laudable y aplaudida campaña, que viene realizando en pro de la moralidad y buena administración municipal.

Los candidatas que ahora presentan son D. Francisco Coll Turbau, Vicepresidente de la Juventud y reputado médico; D. Narciso Mateu, Tesorero de la Juventud y prestigioso banquero y D. Martín Regás, socio de la Juventud y popularísimo fabricante de alcoholes.

Las bellas cualidades que adornan a tan acreditadas y queridas personas junto con los salvadores principios y los honrados procedimientos de regeneración social que defiende el partido conservador, son la más firme garantía del seguro e inmenso triunfo electoral que han de lograr.»

¡Adelante los candidatas de las Juventudes conservadoras!

El libro de Ossorio

I

Obra concienzuda, de oportunidad é interés grandísimos, es la que acaba de dar a luz conservador tan entusiasta y conspicuo como el exgobernador de Barcelona D. Angel Ossorio y Gallardo. Meritorio es ya ciertamente y digno de gran loa por lo excepcional en nuestro país, el solo hecho de dedicarse a otros estudios serios quien por las luchas de la política y sus azares tiene ya tan natural y dignamente ocupada su vida en lo que no está embargada por la ardúa labor de un acreditado bufete, pero si el fruto de tan meritorios estudios y laudables afanes se condensa en una obra como la *Historia del pensamiento político catalán durante la guerra de España con la República francesa* y en ella brillan a la par, en grado sumo, una altísima discreción, un intenso patriotismo, un finísimo y sutil espíritu de observación y un conocimiento clarísimo del carácter del pueblo que se estudia o en el que se desarrollan los sucesos estudiados, sube en tal caso de punto la justa admiración de que se hace digno el autor y el aplauso que se le tribute por muy entusiasta que sea nunca puede ser excesivo.

Es ya sugestivo por demás en la obra de Ossorio el prólogo. *Exposición de motivos que también pudiera llamarse confesión general* lo titula, y al recordar que por su calidad de gobernador civil de Barcelona hubo de ser espectador y hasta actor a ratos en el movimiento de *Solidaridad catalana* y como hubo de presenciarlo y tratarlo el partido conservador halláanse ya en aquellas páginas pinceladas felicísimas, conmovedoras vibraciones de patriotismo hermoso y conclusiones confortantes para España y para Cataluña a un mismo tiempo. Claro está que en esta par-

te de la obra hay también, y es muy justo que se hallen toques de admiración entusiasta por la abnegación de Maura, por su patriotismo, por su clarividencia de gobernante y de estadista frente a aquel movimiento regional y en sus relaciones con el catalanismo en general. Lo que sobre eso dice Ossorio es verdad pura, y contra ese Maura tan grande en eso como Ossorio nos lo presenta es contra quien tiempo ha el catalanismo de la derecha se revuelve airado al mismo tiempo que coquetea iluso con García Prieto y hasta con D. Melquiades.

Es de tantísimo interés y de oportunísima actualidad la obra Ossorio porqué en ella puede conocerse y estudiarse el verdadero y tradicional sentir del pueblo catalán y como ese tradicional sentir no se separa del resto de España ni contra España se ha inclinado a rebelión en los momentos de las grandes crisis; y es fácil deduir de aquellas páginas (aunque el autor mero historiador y no político en ellas no lo diga) cuanto debe el catalanismo al partido Conservador y como solo el partido Conservador puede ser defensor serio de cuanto de razonable y verdaderamente *catalán* hay en el catalanismo. Leyéndolas, los nombres de Balmes, de Milá, de Durán y Bas, de Rubio y Ors, de Mañé y Flaquer, de todos los grandes catalanes del siglo XIX vienen a la mente. Esa Cataluña del libro de Ossorio es la Cataluña verdadera, por esos grandes catalanes representada y estimada. La escuela que ellos formaron, con las adaptaciones indispensables que el correr de los tiempos exige, es la única que puede llevar a feliz término el resurgimiento de Cataluña hasta llegar al hecho que algunos creen salvador y que nosotros no juzgamos inconveniente de su influencia decisiva en la gobernación de España. Pero ¡ay de los que eso olvidan, y de Cataluña entera si de esa escuela pudiera llegar Cataluña a olvidarse y ser menospreciadora!

Es notoria la conveniencia de que desaparezcan ciertos perjuicios y recelos por desdicha arraigados y para ello proclama Ossorio como una de las más apremiantes necesidades contemporáneas conseguir «que se conozcan bien las dos Españas antitéticas en lo regional» y que «cada cual se conozca bien a sí misma.» Afirmar y aconsejar tal cosa y declarar que «todo lo catalán (lo que guste y lo que enoja) es netamente español y para España existe siendo ceguera fatal el repelerlo como extraño en vez de cuidarlo como propio» es verdaderamente laborar con alto patriotismo por estrechar la vínculos nacionales, y ese es fin característico de la obra que analizamos y su más loable aspiración.

La modestia con que el Sr. Ossorio expresa sus propósitos, creyendo que su libro pertenece a la categoría de los *pesados* y que su mayor finalidad ha de

ser la de servir y alentar a más hondos estudios es lo único que en la obra nos parece *fuera de la realidad* y como equivocación grandísima. Poco podría escribirse que consideráramos de oportunidad mayor y de más provecho práctico para orientar bien a unas generaciones que alardeando de mucho catalanismo desconocen de Cataluña su más hondo espíritu y lo que es aún peor *no lo sienten*.

Javier Fages de Climent

Continuará

Gerona al día

Ayer debutó en el teatro principal la compañía de ópera cómica y opereta de D. Amadeo Granieri, siendo su presentación recibida con gran aplauso por la numerosa y distinguida concurrencia que ocupaba todas las localidades de nuestro elegante Coliseo. El lisonjero éxito alcanzado por los renombrados artistas permite augurar una brillante temporada de ferias.

La Comisión de festejos está realizando con celosa actividad los últimos trabajos para conseguir que la semana de aviación resulte un completo éxito y permita cumplir el altruista objeto que se han propuesto sus organizadores de que queda un beneficio lo más cuantioso posible que ha de destinarse por mitad entre los pobres que socorre la benéfica asociación la Caridad, y los heridos y familias de los muertos en la campaña de Africa.

Tenemos noticias fidelígnas de que ha sido tan considerable el número de pedidos de palcos que ha recibido la Comisión de la aviación que apesar de proyectarse la construcción de unos 200 palcos se duda a que puedan atenderse a todos los solicitantes. Los que deseen hacer algún encargo de localidades deben dirigirse a la Depositaria del Ayuntamiento.

La fiesta de aviación tendrá lugar en los días 3 y 4 de Noviembre a las dos y media de la tarde, habiéndose firmado la contrata con el célebre aviador Mr. Tixier quién efectuará magníficos vuelos en su monoplano «Bleriot.»

Imp. Dalmáu Carles y Comp. — Gerona

Viuda de A. Mateu

Banca — Cambio — Bolsa

GERONA

Aceites minerales
y grasas para la Industria
Manuel J. Ibañez
GERONA

DISPONIBLE

DISPONIBLE



TRATAMIENTO DE LAS ENFERMEDADES DEL CUERO CABELLUDO POR LA

La locion capilar antiséptica.

del Doctor Siakaowitchz

REPRESENTANTE EN GERONA: **F. Massot**

CENTRO COMERCIAL - ADMINISTRATIVO

— DE —

José Gómez Mirla

CORREDOR DE COMERCIO

Ciudadanos, 3 y Herrerías Viejas 4. — GERONA

: : : Compra, venta de valores en comisiones y plazos : : : :

Nord-Deutsche

Compañía de seguros de Hamburgo

Fundada en 1857

DEPARTAMENTO DE INCENDIOS

Capital suscrito: 5.000.000. Reservas: 2.485.224. Desembolsado: 3.750.000.

Esta compañía asegura en las mas favorables condiciones contra siniestros causados por incendios, relámpago y explosión.

Representante en el partido de Gerona: *Francisco Reig Martí*, Procurador de los Tribunales.

Plaza de la Constitución, 11-1.º

Gerona

Consultorio jurídico Administrativo

Despacho de asuntos en las oficinas del Estado Provincia y Municipio.

Compra, venta y administración de fincas y préstamos hipotecarios.

Plaza de la Independencia, 17, pral. Gerona

DISPONIBLE

PATRIA

Periódico Político

ÓRGANO DE LA JUVENTUD CONSERVADORA

Redacción y Administración:

MERCADERS, 2 PRAL

Director: *D. Luis Catalá Huguet.*

Administrador: *D. Francisco Reig Martí*

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

0'50 pesetas mensuales.

Anuncios a precios convencionales

Imprenta, Librería y Libros rayados

Dalmáu Carles & C^a

Plaza del Oli 1, y Cort-Real 1

GERONA

Farmacia y Laboratorio

Del Licenciado

E. GRAHIT GRAU

análisis químicos - Específicos Nacionales y Extranjeros
Medicamentos químicamente puros

Pomada Resolutiva para curar y calmar rápidamente el dolor producido por toda clase de **Quemaduras y Heridas.**

Vino Tónico Restaurador (a base de arrenal, Glicerofosfatos y Nuez de Kola.) Excelente reconstituyente para combatir la **Anemia, Linfatismo, Neurastenia** etc. etc.

Viños y Jarabes Medicinales

Rambla de Verdaguer, 7, y Cruzada, 1 - GERONA